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时政新闻

本报讯（记者 刘俊礼 王继兵）
昨日上午，市委书记吴天君主持
召开市委常委（扩大）会议，传达
学习贯彻党的十八届四中全会、
中纪委十八届四中全会、省委常委

（扩大）会议精神，安排部署我市
贯彻落实工作。

市领导王璋、胡荃、白红战、
王林贺、高建慧、郭锝昌、刘贵新、
王哲、王跃华、黄保卫以及在
郑副市级以上领导干部出席
会议。

吴天君要求，全市上下要深
刻认识学习贯彻落实十八届四
中全会的重大意义，增强依法治
国、依法治市责任感和使命感。
全会以依法治国为前提，对依法
治国进行了全面部署。全面推

进依法治国，是深刻总结我国社
会主义法治建设成功经验和深
刻教训的重大抉择，是全面建成
小康社会和全面深化改革的重要
保障，是着眼于实现中华民族伟
大复兴中国梦、实现党和国家长
治久安的长远考虑，是向全党全
国发出的建设“法治中国”的宣言
书和动员令，为我们推进社会主
义法治建设指明了方向、提供了
遵循。全市上下要充分认识十八
届四中全会的重大意义，进一步
提高认识，把思想和行动统一到
中央精神和省委要求部署上来。

吴天君要求，要把握实质，
认清责任。要准确把握依法治
国的路线图，坚定正确的政治方
向和路径；准确把握将党的领导

贯彻到依法治国全过程、各方面
的基本经验和根本要求，增强各
级党委依法治国的责任感、使命
感；准确把握依法治国和依规治
党的内在统一性，落实党委主体
责任，按照省委部署，切实抓好十
八届四中全会精神的贯彻落实，
扎实推进我市的依法治市工作。

吴天君要求，全市各级党组
织和广大党员要结合郑州实际，
抓好贯彻落实。一要坚持把学
习四中全会精神与学习十八大、
十八届二中、三中全会相结合，
与学习贯彻习近平总书记系列
重要讲话精神相结合，与学习省
委贯彻落实中央决策的各项部
署相结合。二要运用十八届四
中全会精神指导和推进郑州都

市区建设，不断提升郑州都市区
建设水平。三要对照四中全会
精神，审视梳理各项规章制度，
进一步完善我市的工作举措和
各项制度，不断提升依法治市的
能力和水平。

吴天君要求，要加强宣传，
强化舆论引导，营造浓厚的舆论
氛围和社会氛围。各级各有关部
门要紧密联系实际，强化与上级
部门沟通、衔接，研究制定我市学
习贯彻全会精神的意见，切实做
到务实管用，解决实际问题。

吴天君还就学习全会精神
和省委部署，做好当前工作提出
明确要求。一要努力冲刺全年
目标任务，突出抓好经济运行调
控、重大项目开工建设、以交通

道路为标志的市政基础设施建
成投运和重大产业项目招商落
地等重点工作，以重点突破带动
全年各项目标任务的圆满完成；
二要坚定不移地推进各项改革，
切实抓好航空港实验区先行先
试示范区建设等方面的改革创
新。三要确保社会大局和谐稳
定。四要围绕提升郑州都市区
建设水平做好工作谋划。五要
抓好教育实践活动总结收尾工
作，巩固和拓展成果，推动作风
建设常态化。六要坚定不移、旗
帜鲜明地反腐败，以零容忍的态
度惩治腐败。各级领导干部要
坚持廉洁自律、严格要求，严守
政治纪律和政治规矩，切实做到
自身要“净”、身板要“硬”。

本报讯（记者 黄永东 通讯员
施书芳）记者昨日从郑州机场
获悉，随着10月27日最后一个
航班落地并完成人数统计，郑
州机场旅客吞吐量突破了1315
万人次，比去年全年吞吐量
1314万人次提前了两个月。

据机场集团市场营销委
的最新统计，截至 10 月 27 日，
郑州机场今年以来旅客吞吐
量已达 1315.97 万人次，同比
增长 21.80%，增长速度在全国
超过千万的大型机场中位居
前列，远高于全国大型机场平

均 10%左右的水平。另外值得
一提的是，今年前 10 个月，郑
州机场的出港航班评价上座
率平均超过 80%，也是近年来
最高的。

旅客吞吐量的增长与新航
线的不断增加有关。今年以来
郑州机场加快了航线开发力
度，一批新航线陆续开通。其
中9月4日，刚刚运营的乌鲁木
齐航空公司开通了乌鲁木齐至
郑州航线；9 月 13 日，西部航空
开通了郑州直飞新疆库尔勒的
航线；10 月 26 日，郑州至拉萨

首条直航航线开通，郑州机场
实现了到国内各省区均开通直
航航班的目标。

此外，郑州机场大力发展
“快线+中转”模式，也促进了旅
客吞吐量的不断攀升。目前，
郑州至国内其他干线机场的空
中快线被鼓励发展，其中郑沪、
郑昆航班密度正不断增加，客
座率已上升至 88%。郑州机场
还力促各家航空公司设计、优
化经郑州中转航线，开拓低成
本航空市场。目前，香港快运、
西部航空等低成本航空公司已

经开通了在郑州机场始发的低
票价航班。

最新资料显示，目前在郑
州机场运营的国内外客运航
空公司已有 23 家，开通航线
150 多条，基本形成了覆盖全
国和东南亚干支结合的航线
网络。在今后两个月内，郑州
机场将进一步拓展航空市场
辐射范围，最大限度地开辟客
源、增加客流量，大力开拓低
成本航空市场，力争再引进几
家客运航空公司、新开 10 条
航线。

转变经济发展方式
淘汰落后产能

河南省西峡县地处伏牛深
山，距丹江口水库不到 20 公
里，流域面积占丹江口水库总
流域面积的 14%。这里森林资
源丰富，是“生态聚宝盆”；但耕
地仅25万亩，人均不足7分，粮
食难以自给。国家要“被子”

（植被），群众要“票子”，西峡一
度陷入发展与保护的矛盾中。

西峡县委书记李德成说：
“在环境保护的前提下发展经
济，就要实现工业经济的生态
化转型，调整产业形态，转变经
济结构，最大限度降低经济运
行对生态影响，是实现经济和
环境良性互动的关键课题。”

为转变经济发展方式，西
峡县先后淘汰了水泥、造纸、
化工、小冶炼等产业，确立了
特钢及冶金辅料、汽车配件、
中药制药、农产品加工等“绿
色制造”产业。西峡最大企业
龙成集团过去主要从事炼钢
保护材料生产，目前已转型为
中厚钢板材、新型冶金辅料、
汽车卫星导航、旅游等，实现
了转型升级。

目前，西峡县冶金辅料在
全国市场占有率达 95%，汽车
水 泵 、排 气 管 占 有 率 25% 和
35% ，六 味 地 黄 丸 占 有 率
32%。基本实现了社会经济效
益最大、资源高效利用、环境损
害最小的工业经济发展目标。

发展生态经济，清水也要富民
河南省淅川县是南水北调中

线工程的核心水源区和渠首所在
地，水源区面积占全县国土总面
积的92.8%。为发展生态经济，
淅川县在毛堂乡规划万亩生态茶
园。绿园公司总经理潘天富介
绍，作为一家“农”字号企业，茶园
坚持发展高效生态经济，已经种
植龙井43、中茶108等多个品种，
茶园全部建成后年可产各种有机
绿茶、红茶20万余斤。

“建设渠首高效生态经济
示范区，是淅川趟出的一条兼
顾生态保护与经济发展的新
路子。”淅川县县长赵鹏说，

“‘后移民时代’的淅川，要清水
也要富民。”据新华社

北京举办奥运会
2008 年 8 月 8 日至 24 日、9

月 6 日至 17 日，北京成功举办第
二十九届奥运会、第十三届残奥
会。在中国举办一届奥运会，是
中华民族的百年期盼。早在改
革开放初期，邓小平就明确表
示，中国不但要参加奥运会，而
且 可 以 承 担 举 办 奥 运 会 的 义
务。2001年7月13日，北京在国
际奥委会第112次全会中被选为
2008 年奥运会主办城市。中国
政府坚持贯彻绿色奥运、科技奥
运、人文奥运理念，发挥举国体
制作用，依靠广大人民群众，坚
持开展国际交流合作，为北京奥
运会、残奥会的成功举办提供了
坚强保障。2008 年 8 月 8 日，第
二十九届夏季奥运会在北京开
幕。来自 204 个国家和地区的 1
万 余 名 运 动 员 参 加 本 届 奥 运
会。中国体育代表团取得 51 枚
金牌、21枚银牌、28枚铜牌，第一
次位居奥运会金牌榜首位，创
造了中国体育代表团参加奥运
会以来的最好成绩。北京残奥
会以出色的赛事组织、完善的
无障碍设施、人性化的服务，赢
得了运动员、教练员和国际社
会的广泛赞誉。中国体育代表
团位居金牌榜和奖牌榜首位。
无数“青年志愿者”成为北京奥
运会引人瞩目的一大亮点。北
京奥运会的成功举办，向世界
展示了中国改革开放以来的发
展变化，展示了中国社会主义
现代化建设的巨大成就，展示
了中国人民昂扬向上的精神风
貌，对于推进中国改革开放和
社会主义现代化建设具有十分
重要的意义。
新华社

市委召开常委（扩大）会议
传达学习党的十八届四中全会、中纪委十八届四中全会和省委
常委（扩大）会议精神
安排部署我市贯彻落实工作

探索生态保护与经济协调发展新路径

我省南水北调核心资源区 要水清也要民富
秋风拂过，垂柳摇曳，站在西峡县寺山之上，俯瞰老灌河碧波粼粼，仿佛一切都静止在这幅绝美的风景画之中。很多人可能想不
到，就是这座山清水秀的小县城，竟也是河南的经济强县，入驻企业216家，产值369亿元，多项核心技术成为国家标准。
“水清”也要“民富”，“经济生态化、生态经济化”的“绿色跑道”上，南水北调水源区打开一扇“突围”县域经济的“天窗”。


